

MINISTERIUM FÜR WISSENSCHAFT, FORSCHUNG UND KUNST PRESSE- UND ÖFFENTLICHKEITSARBEIT





PRESSEMITTEILUNG

18. Mai 2022

Nr. 059/2022

Schub für Weiterbildung - Gründung der Museumsakademie Baden-Württemberg an der Landesstelle für Museen

Leiter der Landesstelle für Museen, Shahab Sangestan: "Die Museumsakademie wird die agile Museumslandschaft in Baden-Württemberg fachlich unterstützen"

Kunststaatsekretärin Petra Olschowski: "Bemerkenswerte Initiative der baden-württembergischen Museen"

Die mehr als 1.200 Museen im Land bekommen für die fachliche Weiterbildung ihrer Mitarbeiterinnen und Mitarbeiter eine starke Partnerin an ihre Seite: die Museumsakademie Baden-Württemberg. Mit der Gründung der Akademie an der Landesstelle für Museen soll eine neue zentrale Stelle mit Fort- und Weiterbildungen geschaffen werden.

"Die Museumsakademie ist eine eigenständige Initiative der baden-württembergischen Museen, um sich als lernende Organisationen landesweit gut aufzustellen und miteinander zu vernetzen", sagte Staatssekretärin Petra Olschowski am Mittwoch (18. Mai) in Stuttgart. "Wir haben deshalb die Einrichtung der Museumsakademie mit einer Projektfinanzierung in Höhe von 120.000 Euro unterstützt."

Neben dem eigenen Programm soll die Museumsakademie die museumsfachlichen Angebote in Baden-Württemberg für die Museen zusammenführen und



bündeln, wie der Leiter der Landesstelle für Museen, Shahab Sangestan, erläuterte. Das dezentral organisierte Programm soll Museumsmitarbeiterinnen und - mitarbeiter landesweit erreichen und sich nach ihren Bedarfen richten.

Angedockt ist die Akademie an der Landesstelle für Museen Baden-Württemberg. Shahab Sangestan sagte: "Die Gründung der Museumsakademie hat vielfältige tatkräftige Unterstützerinnen und Unterstützer: Begonnen mit den Vertreterinnen und Vertretern der staatlichen Museen, bis hin zur fachlichen Begleitung durch den Programmbeirat der Museumsakademie mit Vertreterinnen und Vertretern der staatlichen und nichtstaatlichen Museen, der Volontärinnen und Volontäre, des Museumsverbands Baden-Württemberg und des Landesverbands Museumspädagogik."

Neben Angeboten zu den zentralen Themen der Museumsarbeit wie Sammlungspflege und Ausstellungswesen stehen im Programm Querschnittsthemen wie Publikumsorientierung und Nachhaltigkeit im Fokus. Durch ein kombiniertes Angebot von Präsenz- und Online-Formaten sollen die besonderen Bedürfnisse der Museumsmitarbeitenden auch in abgelegenen Orten erreicht werden.

Kick-off-Veranstaltung zur Gründung

Die Gründung der Museumsakademie Baden-Württemberg an der Landesstelle für Museen wird am 19. Mai 2022 um 17.00 Uhr bekanntgeben. In der rein digitalen Kick-Off-Veranstaltung stellt sie gemeinsam mit Prof. Dr. Eckhart Köhne, dem Direktor des Badischen Landesmuseums, und dem Leiter der Landesstelle für Museen, Shahab Sangestan, die Museumsakademie der Öffentlichkeit vor. Mit Vertreterinnen und Vertretern aus der Museumswelt in Baden-Württemberg werden in einer Diskussionsrunde die Ziele der Akademie diskutiert unter dem Titel "Museen heute und morgen – Was brauchen wir, um zukunftsfähig zu sein?". Moderiert wird die Veranstaltung von Frau Prof. Dr. Vanessa-Isabelle Reinwand-Weiss, Direktorin der Bundesakademie für Kulturelle Bildung Wolfenbüttel.

Der Link für den Livestream wird am Tag der Veranstaltung auf der Website der Landesstelle veröffentlicht.

Internet

Das Programm der Museumsakademie und die Angebote der Partnerinnen und Partner werden auf der Webseite der Landesstelle veröffentlicht.

Neuer Name

Zeitgleich mit der Gründung der Museumsakademie Baden-Württemberg erhält die Landesstelle für Museumsbetreuung Baden-Württemberg einen neuen Namen. Ab sofort heißt sie Landesstelle für Museen Baden-Württemberg.

Kontakt

Landesstelle für Museen Baden-Württemberg Museumsakademie Baden-Württemberg Dorotheenstraße 4 70173 Stuttgart www.landesstelle.de info@landesstelle.de